
TALLER VLR FILADELFIA – SESIÓN DE APERTURA 14/02/2022 

 

 Embajadora Helena Felip, Directora General de política multilateral de Cancillería, 

y Coordinadora Nacional Adjunta de la comisión ODS del Paraguay 

Ministra Viviana Casco Molinas STP? 

 Don Darío Medina, Gobernador de Boquerón 

 

 Don Claudelino Rodas, Intendente de Filadelfia,  

 

 Sr.es Intendentes de los Municipios participantes de este taller 

 

 Don Ivan Ojeda, Director General del Instituto General de Estadística  

 

 Sra. Carol Pollack del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de la sede 

de Naciones Unidas en Nueva York 

 

 Lideres y lideresas de pueblos indígenas 

 

 Representantes del sector privado y de la sociedad civil 

 

 Colegas de Naciones Unidas 

 

 Estimados y estimadas oyentes que nos acompañan virtualmente 

 

Muy buenos días, bienvenidos, bienvenidas a este taller de inicio del proceso de elaboración 

de Informes Voluntarios Locales sobre ODS. 

Y mis agradecimientos mas sinceros Sr. Gobernador, Sr.es Intendentes por recibirnos como 

siempre con mucha amabilidad en el Chaco. También, muchísimas gracias a todas y todos 

que estan aquí hoy, presencialmente o virtualmente, por su participación. 

-o-o-o-o-o-o-  

Estaremos en este taller hoy y mañana, para empezar un proceso de elaboración de 

Informes Locales Voluntarios sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible a nivel de los 

Municipios del Chaco Central. En el transcurso de los trabajos, vamos a entrar más en 

profundidad en lo que son los Objetivos de Desarrollo Sostenible, y que son los Informes 

Voluntarios Locales.  

Pero en apertura quizás sea importante recordar que el Plan Nacional de Desarrollo del 

Paraguay está alineado en mas que 90% con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, y por 



lo tanto estos constituyen una referencia fundamental para las actividades de desarrollo 

del pais.  

Y por esta razón las Naciones Unidas atribuyen una importancia crucial a la localización de 

los ODS; por otras palabras, nos parece primordial llevar la implementación de los ODS al 

nivel local, al nivel de las autoridades descentralizadas, al nivel de las comunidades, al nivel 

de la gente. 

Quisiera tambien decir pocas palabras sobre en que exactamente consiste esta iniciativa 

de colaboración. Tenemos aquí a 6 Municipios que participan en la acción; y tendremos a 

lo largo de un año colaboración con el Sistema de naciones Unidas, la Comisión ODS del 

Paraguay, el Instituto nacional de Estadística y otras entidades. 

No necesariamente todos los Municipios llegarán a producir un informe local voluntario 

en esta fase, eso dependerá exclusivamente del interés especifico de cada Municipio.  

De hecho, más allá de la producción de los informes, la iniciativa tambien proporcionará 

asistencia técnica para reforzar capacidades en términos de gestión de datos, de 

estadística al nivel municipal, y algunos municipios podrían por ejemplo optar por este 

componente del proyecto.  

La meta que tenemos que alcanzar es de dos informes voluntarios locales en el espacio 

de duración de esta actividad (lógicamente, mejor si alcanzamos 6). 

¿Qué beneficios comportarían los Informes Voluntarios Locales? El objetivo principal es 

de proporcionar una visión estructurada de la situación de los ODS al nivel municipal; 

identificar las brechas y (muy importante) identificar los logros; eso constituye una base 

fundamental para establecer prioridades, para planificar, para monitorear avances, y 

también, un punto sustancial, para dar visibilidad a estas prioridades.  

Por último, creo importante subrayar que estos dos días constituyen nada más que el taller 

de inicio de una colaboración entre las Municipalidades, las Naciones Unidas y algunas 

entidades de Gobierno de nivel central (el INE, la Comisión ODS y otros que se irán 

sumando), a lo largo de un año. Por eso, sugeriría que mantengamos las expectativas 

equilibradas en relación a este taller de inicio, no se va a completar todo lo que deseamos 

en estos dos primeros días.  

Y termino agradeciendo una vez mas a todas y todos por su participación. Muchas gracias 

 

 


